
N i e d e r s c h r i f t 
 

 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport 
 

am Donnerstag, dem 27.06.2024 
 

im Grundschule an der Schwale, 
Mensa, Ukerplatz 1, 24537 Neumünster 

 
Ab 17:30 Uhr findet eine Begehung der Fröbelschule statt 

 

 

 

Beginn: 18:04 Uhr Ende: 20:05 Uhr 

Anwesend: 

 

 Ausschussvorsitzender 

  Ratsherr Bernd Delfs 

 

 Ratsfrau / Ratsherr 

  Frau Susanne Grund-Bollow 

 Herr Fatih Mutlu 

 Herr Carsten Kaikowski 

  Frau Yaren Talia Özgür 

  

 bürgerschaftliches Mitglied 

  Frau Britta Einfeldt 

  Herr Stefan Preuhs 

 Herr Rico Kroll 

  Herr Axel Graefe 

 Frau Sarina Daudert 

  

stellvertretendes Ausschussmitglied 

Ratsfrau Frau Wiebke Diehlmann 

Ratsfrau Frau Sabine Krebs 

  

 Außerdem anwesend 

Ratsfrau Frau Gaby Mohr 

Ratsherr Herr Thorsten Klimm 

Ratsherr Herr Arne Rüstemeier (bis TOP 11) 

Kreissportverband Frau Ute Freund 

Kreissportverband Herr Eggert Rohwer 

Schulleitung Grundschule a. d. Schwale Frau Annika Heygster 

Stellv. Schulleitung Fröbelschule Herr Ole Peters 

Stellv. Schulleitung Fröbelschule Frau Claudia Koopmann 

Kreiselternvertretung Grund- und Förder-

schulen 

Frau Janett Rose 

Deutscher Kinderschutzbund Ortsverband 

Neumünster e.V. 

Frau Dr. Bettina Boxberger 

Seniorenbeirat Herr Wilfrid Gripp 

1. Vorsitzender VfL Neumünster Herr Torben John 

Betreute Grundschule Gartenstadtschule Herr Mario Grittner 
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Kinder- und Jugendbeirat Frau Jule Radzko 

Schulleitung Gartenstadtschule Frau Ellen Naumann 

Schulleitung Gemeinschaftsschule Faldera Herr Norbert Freund 

Vorstandsvorsitzender SV Tungendorf Herr Jürgen Hunze 

Presse und Zuschauende bis zu 5 

 

Von der Verwaltung 

Stadtrat Herr Carsten Hillgruber 

Stadtbaurätin Frau Sabine Kling 

Abteilungsleitung FD 40.1 Frau Nicole Pietrzinski 

Arbeitsgruppenleitung FD 40.1.2 Frau Marie Uhl 

Fachdienst 40.1 Frau Vivien Pomarius – Protokollführung - 

Schulrat Herr Lutz Friemann 

Fachdienst 61 Herr Michael Köwer (bis TOP 10) 

Abteilungsleitung FD 41.2 Frau Neele Böckenhauer  

Stellv. Fachdienstleitung FD 51 Frau Meike Behrens-Fassbender (bis TOP 

14.2) 

Fachdienst 03 Frau Wiebe Broszeit-Kruse (bis TOP 14.2) 

  

Entschuldigt: 

Ratsherr Herr Siamak Aminmansour 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 

   2. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten-

den Tagesordnungspunkte 

 

   3. Genehmigung der Tagesordnung 

 

   4. Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung 

vom 23.05.2024 

 

   5. Information über die am 23.05.2024 unter Ausschluss der Öffentlichkeit 

gefassten Beschlüsse 

 

   6. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 

 

   7. Einwohnerfragestunde 

 

   8. Anträge und Anfragen 

 

   9. Bildungsticket (Deutschland-Schulticket) 

Vorlage: 0283/2023/DS 

 

   10. Schulentwicklungsplanung (SEP) hier: Schulentwicklungsplanung 

2023/2024 - Allgemeinbildende und berufsbildende Schulen 

Vorlage: 0236/2023/DS 

 

   11. Deckung des Raumbedarfs an der Fröbelschule 

Vorlage: 0274/2023/DS 

 

   12. Weiterentwicklung der Jugendverkehrsschule der Stadt Neumünster; hier: 

Raumprogramm und voraussichtliche Kosten der Maßnahme 

Vorlage: 0296/2023/DS 

 

   13. Förderung von Investitionsmaßnahmen der Sportvereine; hier: Beihilfe-

entscheidung des Ausschusses und Verteilung der Investitionsfördermittel 

2024, 1. Förderperiode (Stichtag 30.04.2024) 

Vorlage: 0266/2023/DS 

 

   14. Mitteilungen 

 

   14.1. Schließzeiten der Betreuungseinrichtungen an den Grundschulen und 

Kitas nach Stadtteilen 

Vorlage: 0111/2023/MV 

 

   14.2. Sachstand Bericht zur Schulkindbetreuung Gartenstadtschule 

 

   14.3. Beschlusskontrolle - öffentlich - 
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Vorlage: 0105/2023/MV 

 

   14.4. Förderung von Investitionsmaßnahmen der Sportvereine; Beihilfeent-

scheidungen der Verwaltung für die Investitionsmittel 2024, 1. Förderpe-

riode (Stichtag 30.04.2024) 

Vorlage: 0102/2023/MV 

 

   14.5. Mündlicher Bericht Sachstand Sportentwicklungsplanung 

 

   15. Verschiedenes 
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 1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:04 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit 

fest. 

 

 

 2. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 

 

Beschlussvorschlag: 

 

„Es wird beschlossen, den Tagesordnungspunkt 16. – Genehmigung der Niederschrift 

über die am 23.05.2024 unter Ausschluss der Öffentlichkeit beratenen Tagesord-

nungspunkte sowie den Tagesordnungspunkt 17. Beschlusskontrolle – nicht öffentlich 

- nicht öffentlich zu beraten.“ 

 

Der Vorsitzende beantragt, den Punkt „Sportentwicklungsplanung“ als TOP 18 zu behan-

deln. 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Zustimmung (einstimmig) 

 

Ja-Stimmen:   12 

Nein-Stimmen:   0 

Enthaltung:   0 

 

Endg. entsch. Stelle: 

 

Ausschuss für Schule und Sport 

 

 

 3. Genehmigung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

 

 

 4. Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 

23.05.2024 

 

Ratsfrau Krebs äußert ihr Unverständnis darüber, dass die Vorträge von Herrn Peters und 

Frau Dr. Boxberger in der Niederschrift nicht explizit Erwähnung fanden. 

 

Ratsherr Kaikowski beantragt die folgenden Änderungen: 

 

- Die Niederschrift zum TOP 12.3 soll wie folgt lauten: „Die Mitteilungsvorlage 

wird zur Kenntnis genommen. Der Ausschussvorsitzende kündigt an, dass es 

zur kommenden Ratsversammlung dazu einen interfraktionellen Änderungsan-

trag geben wird.“ 

- Die Niederschrift zum TOP 12.7 soll wie folgt lauten: „Stadtrat Hillgruber be-

richtet vom aktuellen Sachstand und der erfolgreichen Vergabe zum neuen 

Schuljahr.“ 
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- Die Niederschrift zum TOP 12.8 soll wie folgt lauten: „Stadtrat Hillgruber legt 

den aktuellen Sachstand dar. Zusätzlich zu der Option, das Internat am bisher 

vereinbarten Standort am Kleinflecken zu bauen, an dessen Stelle eigens ein 

weiteres Grundstück seitens der Verwaltung erworben wurde, um dem Raum-

bedarf gerecht zu werden, prüft die Verwaltung derzeit andere, freistehende 

Objekte im Stadtgebiet, die sich ebenfalls für einen Internatsbetrieb eignen 

würden.“ 

 

 

Der Vorsitzende lässt über die Änderungsvorschläge abstimmen. 

 

Abstimmungsergebnis Änderungsantrag: 

 

Zustimmung (einstimmig) 

 

Ja-Stimmen:   12 

Nein-Stimmen:   0 

Enthaltung:   0 

 

Endg. entsch. Stelle: 

 

Ausschuss für Schule und Sport 

 

 

Sodann lässt der Vorsitzende über die so geänderte Niederschrift abstimmen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Zustimmung (einstimmig) 

 

Ja-Stimmen:   12 

Nein-Stimmen:   0 

Enthaltung:   0 

 

Endg. entsch. Stelle: 

 

Ausschuss für Schule und Sport 

 

 

Der Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 23.05.2024 wird in geänderter Fas-

sung zugestimmt. 

 

 

 5. Information über die am 23.05.2024 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 

 

Der Vorsitzende erklärt, dass keine Beschlüsse gefasst wurden. 

 

 

 6. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 

 

Der Vorsitzende berichtet, dass Herr Duve um Mitteilung bittet, dass die Stadt vom 

01.07. bis ca. Mitte August die Online-Beteiligung zum neuen Spielraumentwicklungskon-

zept durchführt.
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 7. Einwohnerfragestunde 

 

Herr Mario Grittner, Vorstand der Betreuten Grundschule Gartenstadtschule, berichtet 

vom Drogenpräventionsprojekt „Revolution Train“ und äußert positive Worte über das 

Projekt. Er stellt dazu die folgende Frage: 

 

„Ist jemand von den Parteien, Ausschussmitgliedern oder Verwaltung da, der Revolution 

Train unterstützen würde?“ 

 

Stadtrat Hillgruber verweist auf die Meinung sämtlicher Fachleute aus Bund, Ländern und 

Kommunen, die ausdrücklich von der Zusammenarbeit abraten. Die Methoden seien nicht 

erfolgsversprechend und dazu überteuert. Er bietet an, eine Stellungnahme hierzu zur 

Verfügung zu stellen, die den Ausschussmitgliedern zugesendet wird. 

 

 

 8. Anträge und Anfragen 

 

Es werden keine Anträge oder Anfragen gestellt. 

 

 

 9. Bildungsticket (Deutschland-Schulticket) 

Vorlage: 0283/2023/DS 

 

Beschlussvorschlag: 

 

„1. Die Ratsversammlung stimmt der Einführung des Bildungstickets als Tarifangebot für 

Schülerinnen und Schüler aus Neumünster ab 01.01.2025 zu. 

 

2. Die Ratsversammlung stimmt der Einführung des Bildungstickets mit Hilfe einer Über-

gangslösung für den Zeitraum vom 01.08.2024 bis 31.12.2024 zu. 

 

3. Die Verwaltung wird beauftragt, die erforderlichen Schritte zur Umsetzung der An-

tragspunkte 1 und 2 einzuleiten.“ 

 

 

Ratsherr Kaikowski stellt folgenden Änderungsantrag und begründet diesen. 

 

Beschlussvorschlag Änderungsantrag: 

 

„1. Die Ratsversammlung stimmt der Einführung des Bildungstickets als Tarifangebot für 

Schülerinnen und Schüler aus Neumünster für das Schuljahr 2024/25 zu. Es wird dabei 

ein Zuschuss von EUR 10,60 pro Person gewährt. 

 

2. Die Ratsversammlung stimmt der Einführung des Bildungstickets mit Hilfe einer Über-

gangslösung für den Zeitraum vom 01.08.2024 bis 31.12.2024 zu. 

 

3. Die Verwaltung wird beauftragt, die erforderlichen Schritte zur Umsetzung der An-

tragspunkte 1 und 2 einzuleiten.“ 

 

Herr Kroll weist darauf hin, dass es bei dem Bildungsticket um Anreize gehe und dieses 

hoffentlich Schülerinnen und Schüler dazu bewegen würde, den Bus zu nutzen anstelle 

des Bringend durch die Eltern im Auto.
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Der Vorsitzende ergänzt, dass andere Kreise 20,- € oder gar alles zahlen würden und 

nicht lediglich 10,60 €, weshalb er sich für die Drucksache und gegen den Änderungsan-

trag ausspricht. 

 

Frau Krebs stimmt der Verwaltungsvorlage zu und betont, dass es hier gute Gründe für 

die Bezuschussung gebe. Frau Mohr schließt sich dem an und spricht sich ebenfalls für 

die Drucksache in unveränderter Fassung aus. 

 

Der Vorsitzende lässt über den Änderungsantrag abstimmen. 

 

 

Abstimmungsergebnis Änderungsantrag: 

 

Keine Zustimmung 

 

Ja-Stimmen:  2 

Nein-Stimmen:  10 

Enthaltung:   0 

 

Endg. entsch. Stelle: 

 

Ratsversammlung 

 

Sodann lässt der Vorsitzende über die unveränderte Drucksache abstimmen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Zustimmung 

 

Ja-Stimmen:  10 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltung:   2 

 

Endg. entsch. Stelle: 

 

Ratsversammlung 

 

 

 10. Schulentwicklungsplanung (SEP) hier: Schulentwicklungsplanung 2023/2024 - 

Allgemeinbildende und berufsbildende Schulen 

Vorlage: 0236/2023/DS 

 

Der Vorsitzende lobt die vorliegende Schulentwicklungsplanung und bedankt sich für die 

Einarbeitung der Änderungswünsche. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Zustimmung (einstimmig) 

 

Ja-Stimmen:  11 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltung:   0 

 

Endg. entsch. Stelle: 

 

Ratsversammlung
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 11. Deckung des Raumbedarfs an der Fröbelschule 

Vorlage: 0274/2023/DS 

 

Beschlussvorschlag: 

 

„Der Bereitstellung einer Containeranlage mit 13 Containerräumen zum frühestmöglichen 

Zeitpunkt für die Dauer von 5 Jahren am Standort Fröbelschule wird zugestimmt.“  

 

 

Stadtrat Hillgruber führt in die Drucksache ein und erläutert die Gründe für eine Neufas-

sung. Er beschreibt das weitere Verfahren. 

 

Stadtbaurätin Kling weist auf Nachfrage darauf hin, dass diese Containeranlage baurecht-

lich wie ein neues Gebäude als Sonderbau zu behandeln ist und nimmt Stellung zur 

kommunizierten Bauzeit. Die Maßnahme wird prioritär behandelt. Die Schule hat den An-

trag für zusätzliche Container im Mai 2023 gestellt. Sie hat von dem Antrag erst vor etwa 

6 Monaten erfahren. 

 

Der Vorsitzende äußert, dass die Fröbelschule bereits häufig Thema des Ausschusses 

war. Er erwartet, dass der Ausschuss frühzeitig und proaktiv von der Verwaltung über die 

Sachlage informiert wird. Sodann bringt der Vorsitzende den folgenden, gemeinsamen 

Änderungsantrag von SPD, CDU, Grüne, FDP, Bürgerfraktion und BfB/Die Linke ein: 

 

Beschlussvorschlag Änderungsantrag: 

 

„1. Der Bereitstellung einer Containeranlage mit 13 Containerräumen zum frühestmögli-

chen Zeitpunkt für die Dauer von 5 Jahren am Standort Fröbelschule wird zugestimmt. 

 

2. Die Aufstellung der Container ist zu beschleunigen durch Prüfung aller Standorte in 

räumlicher Nähe zur Fröbelschule und möglicher etappenweiser Aufstellung der Contai-

ner. Ziel soll die Aufstellung zum Schuljahresbeginn 2025/2026 sein.“ 

 

 

Stadtbaurätin Kling erwidert, dass mehrere Standorte nicht zu einer Zeitersparnis, vo-

raussichtlich sogar zu einer Verzögerung gegenüber dem vorgelegten Zeitplan führen 

würden, da dennoch der vollständige Genehmigungsprozess durchlaufen werden müsste 

und dann mehrfach. Dadurch würde die Maßnahme in mehrere Projekte zerteilt werden, 

wodurch das Personal doppelt eingebunden und belastet werden würde. Der Vorsitzende 

stellt für die Antragsteller fest, dass mit dem Änderungsantrag ein Standort gemeint ist, 

bei dem die Container an verschiedenen Stellen in räumlicher Nähe aufgestellt werden. 

Dadurch soll die geplante Mitnutzung des Schulhofes möglichst vermieden werden, da er 

für die Schule dringend benötigt wird. 

 

Frau Kling erläutert auf Nachfrage des Ausschussvorsitzenden, dass die Nutzung der Con-

tainer an der Rudolf-Tonner-Schule als Option bereits geprüft wurde. Diese Option steht 

nicht zur Verfügung, da diese Container für die besonderen Anforderungen der Fröbel-

schule nicht geeignet sind. 

 

Herr Peters, Frau Koopmann und Frau Dr. Boxberger berichten aus ihren Perspektiven 

zum Thema. 

 

Der Vorsitzende bittet um eine Zwischenmitteilung zum Sachstand Ende des Jahres.  

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Zustimmung (einstimmig) 



- 10 - 

 

 

Ja-Stimmen:  11 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltung:   0 

 

Endg. entsch. Stelle: 

 

Ratsversammlung 

 

Der Vorsitzende lässt über die so geänderte Vorlage abstimmen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Zustimmung (einstimmig) 

 

Ja-Stimmen:  11 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltung:   0 

 

Endg. entsch. Stelle: 

 

Ratsversammlung 

 

 

 12. Weiterentwicklung der Jugendverkehrsschule der Stadt Neumünster; hier: 

Raumprogramm und voraussichtliche Kosten der Maßnahme 

Vorlage: 0296/2023/DS 

 

Beschlussvorschlag: 

 

„1. Dem anliegenden Raumprogramm wird als weitere Planungsgrundlage zugestimmt.  

 

2. Die, mit der Umsetzung verbundene, voraussichtliche Kostenschätzung zur Freiflä-

chengestaltung und zum Schulungsgebäude wird zur Kenntnis genommen.“ 

 

 

Der Vorsitzende bringt den folgenden Änderungsantrag ein. 

 

Beschlussvorschlag Änderungsantrag: 

 

„1. Dem anliegenden Raumprogramm wird als weitere Planungsgrundlage zugestimmt. 

 

2. Die, mit der Umsetzung verbundene, voraussichtliche Kostenschätzung zur Freiflä-

chengestaltung und zum Schulungsgebäude wird zur Kenntnis genommen. 

 

3. Die Verwaltung wird beauftragt, mögliche Fördermöglichkeiten zu prüfen.“ 

 

Ratsfrau Mohr begründet aus finanziellen Gründen die ablehnende Haltung der Grünen.  

 

Der Vorsitzende lässt über den Änderungsantrag abstimmen. 

 

Abstimmungsergebnis Änderungsantrag: 

 

Zustimmung (einstimmig) 

 

Ja-Stimmen:  11 

Nein-Stimmen:  0 



- 11 - 

 

Enthaltung:   0 

 

Endg. entsch. Stelle: 

 

Ratsversammlung 

 

 

Sodann lässt der Vorsitzende über die so geänderte Drucksache abstimmen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Zustimmung 

 

Ja-Stimmen:  9 

Nein-Stimmen:  2 

Enthaltung:   0 

 

Endg. entsch. Stelle: 

 

Ratsversammlung 

 

 

 13. Förderung von Investitionsmaßnahmen der Sportvereine; hier: Beihilfeent-

scheidung des Ausschusses und Verteilung der Investitionsfördermittel 2024, 

1. Förderperiode (Stichtag 30.04.2024) 

Vorlage: 0266/2023/DS 

 

Beschlussvorschlag: 

 

„1. Dem SV Tungendorf von 1911 e.V. für die Beschaffung eines Rasenmähers eine Be i-

hilfe gemäß Ziffer 3.2 der Sportförderungsgrundsätze in Höhe von 50 Prozent der Ge-

samtkosten, höchstens jedoch 7.162,00 Euro zu gewähren (siehe Anlage, Ziffer 1) 

 

2. Dem SV Tungendorf von 1911 e.V. für die Beschaffung von Sportgeräten für das Fit-

nessstudio „Sportpark Arena“ eine Beihilfe gemäß Ziffer 3.2 der Sportförderungsgrund-

sätze in Höhe von 25 % der Gesamtkosten, höchstens jedoch 7.500,00 Euro zu gewäh-

ren (siehe Anlage, Ziffer 2) 

 

3. Dem Segelclub Neumünster e.V. für die Sanierung des Schwimmstegs eine Beihilfe 

gemäß Ziffer 3.1 der Sportförderungsätze in Höhe von 25 Prozent der Gesamtkosten, 

höchstens jedoch 1.480,00 Euro zu gewähren (siehe Anlage, Zif fer 3) 

 

4. Dem VfR Neumünster von 1992 e.V. für die Beschaffung eines Multifunktionstraktors 

eine Beihilfe gemäß Ziffer 3.2 der Sportförderungsgrundsätze von 50 Prozent der Ge-

samtkosten, höchstens jedoch 4.100,00 Euro zu gewähren (siehe Anlage, Ziffer 4) 

 

5. Karate-Factory für die Beschaffung von Karatematten für den Hallenboden eine Beihil-

fe gemäß Ziffer 3.2 der Sportförderungsgrundsätze von 25 Prozent der Gesamtkosten, 

höchstens jedoch 1.320,00 Euro zu gewähren (siehe Anlage, Ziffer 5)“ 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Zustimmung (einstimmig) 

 

Ja-Stimmen:  11 

Nein-Stimmen:  0 
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Enthaltung:   0 

 

Endg. entsch. Stelle: 

 

Ausschuss für Schule und Sport 

 

 

 14. Mitteilungen 

 

 14.1. Schließzeiten der Betreuungseinrichtungen an den Grundschulen und Kitas 

nach Stadtteilen 

Vorlage: 0111/2023/MV 

 

Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 

 

Der Vorsitzende dankt für die Übersicht und äußert sich kritisch über die allgemeinen 

Bedarfsgruppen. Er bringt den folgenden Antrag ein. 

 

Beschlussvorschlag Antrag: 

 

„Der Ausschuss bittet die Verwaltung, die aufgezeigten Optimierungsmöglichkeiten weiter 

zu prüfen. Wir halten die allgemeinen Bedarfsgruppen für nicht förderlich und die durc h-

gängige Betreuung für zielführend. Der Ausschuss möchte nach zwei Jahren einen neuen 

Erfahrungsbericht haben.“ 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Zustimmung (einstimmig) 

 

Ja-Stimmen:  11 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltung:   0 

 

Endg. entsch. Stelle: 

 

Ausschuss für Schule und Sport 

 

 

 14.2. Sachstand Bericht zur Schulkindbetreuung Gartenstadtschule 

 

Stadtrat Hillgruber legt den aktuellen Sachstand vor und weist auf die Tischvorlage hin.  

 

Frau Rose bedankt sich und misst der Praxiserprobung besondere Wichtigkeit zu.  

 

Ratsherr Klimm stellt eine Frage zu der Raumgröße der Betreuten Grundschule im Ver-

hältnis zu den dort betreuten Kindern. Herr Grittner geht als Vorstandsmitglied der Be-

treuten Grundschule Gartenstadtschule darauf ein und bestätigt, dass es eng ist, aber 

dennoch dort möglich. 

Der Vorsitzende meldet Bedenken hinsichtlich der Unterbringung von 51 SuS in der der 

Betreuten Grundschule zur Verfügung gestellten ehemaligen Hausmeisterwohnung an. Er 

schlägt vor das Thema in der nächsten Ausschusssitzung in der Gartenstadtschule erneut 

aufzugreifen und zuvor eine Besichtigung der Betreuten Grundschule zu machen. 
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 14.3. Beschlusskontrolle - öffentlich - 

Vorlage: 0105/2023/MV 

 

Der Vorsitzende spricht sich im Namen des Ausschusses dafür aus, die Punkte 1 und 2 

als erledigt zu erachten. 

 

Ratsherr Kaikowski fragt zu Nr. 5 nach dem angekündigten Konzept zur Ganztagsbetreu-

ung der Mühlenhofschule. Der Vorsitzende erklärt, dass er dieses aus Zeitgründen auf die 

nächste Sitzung hat verschieben lassen. Das Konzept liegt der Verwaltung vor.  

 

Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 

 

 

14.4. Förderung von Investitionsmaßnahmen der Sportvereine; Beihilfeentscheidun-

gen der Verwaltung für die Investitionsmittel 2024, 1. Förderperiode (Stichtag 

30.04.2024) 

Vorlage: 0102/2023/MV 

 

Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 

 

 

 14.5. Mündlicher Bericht Sachstand Sportentwicklungsplanung 

 

Frau Freund berichtet von den Ergebnissen der Befragung der Mitglieder des KSV im 

Rahmen der Sportentwicklungsplanung und stellt den weiteren Zeitplan vor. 

 

 

 15. Verschiedenes 

 

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass Herr Freund ein letztes Mal in seiner Funktion als 

Schulleiter der Gemeinschaftsschule Faldera an diesem Ausschuss teilnimmt und wünscht 

ihm für seinen Ruhestand alles Gute. 

 

Stadtrat Hillgruber gibt bekannt, dass die Grund- und Gemeinschaftsschule Einfeld ihre 

Unterrichtszeiten geändert hat und dass dies auch Auswirkungen auf die Betreuungsze i-

ten hat. In diesem Zusammenhang weist er auf die vorliegende Tischvorlage hierzu hin.  

 

Frau Pietrzinski berichtet, dass… 

 

…5 Schulen in der Stadt Neumünster am 12.06.2024 als ABC-Internet-Schulen vom 

Institut für Qualitätsentwicklung an Schulen Schleswig-Holstein (IQSH) und der Medien-

anstalt Hamburg/Schleswig-Holstein (MA HSH) zertifiziert worden sind. Dazu gehören die 

Johann-Hinrich-Fehrs-Schule, Pestalozzischule, Grundschule Wittorf, Vicelinschule und die 

Mühlenhofschule.  

 

…die Mühlenhofschule das Konzept für den Offenen Ganztag vorgelegt hat  

 

…eine Rückmeldung des Ministeriums für Allgemeine und Berufliche Bildung, Wissen-

schaft, Forschung und Kultur zum Anmeldeverfahren Ausgleichsleistungen zur Kompen-

sation des durch die Umstellung von G8 auf G9 ausgelösten finanziellen Mehrbedarfes 

erfolgt ist. Für die Klaus-Groth-Schule und die Alexander-von-Humboldt-Schule wurde 

mitgeteilt, dass die gemachten Angaben nicht erwarten lassen, dass die Voraussetzun-

gen, die an die Gewährung einer Ausgleichsleistung geknüpft sind, erfüllt sind. 

 

…die Förderrichtlinie zur Umsetzung des Investitionsprogramms[…] zum beschleunigten 
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Infrastrukturausbau der Ganztagsbetreuung für Grundschulkinder am 17.06.2024 im 

Amtsblatt veröffentlicht worden ist. 

 

…das Startchancenprogramm am 01.08.2024 startet. Neu hinzugekommen ist die Timm-

Kröger-Schule. Das Programm läuft über 10 Jahre. Am 03.07.2024 findet die erste In-

formationsveranstaltung für die Schulträger, am 08.07.2024 die Informationsveransta l-

tung für die Schulen statt. Die Verwaltung berichtet in der 2. Jahreshälfte über das Pro-

gramm 

 

…die Schulleitungen der Hans-Böckler-Schule, Herr Petersen, und der Gemeinschafts-

schule Faldera, Herr Freund, mit Ende dieses Schuljahres in den Ruhestand eintreten. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

_______________________     ___________________ 

Bernd Delfs        Vivien Pomarius 

Ausschussvorsitzender      Protokollführung 
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